
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Lunes 31 de marzo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio  
 

 

POLÍTICA 
De los 145 eventos patrocinados por partidos políticos, casi el 60% han sido realizados 
por el PRI y en segundo lugar se encuentra Convergencia, aclara el secretario de 
gobierno, Jorge Luís Alarcón Neve, quien además precisa que acción nacional se 
encuentra en tercer lugar. (PC) 
 
Cabeza. Por no subsanar irregularidades en sus estados financieros del segundo 
trimestre del 2007, tanto el PAN como el PRI ya han sido sancionados por el IEQ con 
un descuento del 10% de su financiamiento público del último mes; la sanción fue de 
33 mil pesos para el PAN y de 19 mil 500 pesos para el PRI. (PC) 
 
Cabeza. Por no dar cuenta de sus estados financieros, el IEQ multó al PRI y al PAN. 
(NC) 
 
Cabeza. El comité directivo municipal del PAN en El Marqués, es el que va a tener que 
pagar de su financiamiento, ya que la omisión se debió a que el empresario con el que 
realizó un baile no entregó a tiempo algunos documentos, lo dice hoy el presiente del 
comité directivo estatal del PAN, Edmundo Guajardo. (PC) 
 
Cabeza. Andrés Manuel López Obrador estará en Querétaro en los próximos días. (NC) 
 

LEGISLATURA 
En el teatro de la República se realizó hoy una sesión solemne con la presencia del 
constituyente permanente, integrado por los 18 ayuntamientos y los tres poderes del 
estado, para promulgar la constitución política del Estado de Querétaro. El documento 
está integrado por 41 artículos y entra en vigor a partir de mañana, una vez que hoy 
fue publicada en el diario oficial, La Sombra de Arteaga. La ciudad ya no será Santiago 



de Querétaro y el Estado tampoco Querétaro de Arteaga; ambos serán simplemente 
Querétaro. (NC) 
 
En el Teatro de la República se llevó a cabo la sesión solemne de la LV legislatura, 
donde se ha realizado la declaración relativa al computo de votos emitidos por los 18 
ayuntamientos, con motivo a esta reforma a la constitución política del estado, libre y 
soberano de Querétaro de Arteaga. (PC) 
 
Cabeza. Este día ha sido muy importante porque se ha reformado la constitución 
política del estado. Concluida la ceremonia en el teatro de la república con la 
participación de los 3 poderes del estado; en representación del poder ejecutivo, el 
gobernador; el presidente del tribunal superior de justicia, Jesús Garduño Salazar y 
el pleno constituyente permanente. (PC) 
 
Positivas y viables las modificaciones a la Constitución política del Estado de 
Querétaro, afirmó el Alcalde Manuel González Valle. (NC) 
 
El alcalde capitalino Manuel González destacó entre los beneficios de la nueva 
constitución del estado, la posibilidad de que los ayuntamientos puedan participar 
permanentemente cuando se realicen modificaciones constitucionales. (PC) 
 
Niega el secretario de gobierno Alfredo Botello,  que la entrada en vigencia de la 
constitución elimine el fuero del gobernador y precisa que hay reglamentos como el 
penal y el administrativo que contemplan esta figura. (PC) 
 
El evento de promulgación de la constitución  de Querétaro estaba considerado para 
que comenzara a las 12, pero hubo quienes llegaron temprano. Estuvieron los 
Presidentes de los tres poderes, los 18 Alcaldes y los 25 diputados. Estuvieron 
presentes también, representantes de los sectores educativo, empresarial y laboral. 
(NC) 
 
El presidente de la comisión estatal de derechos humanos, vislumbró este organismo a 
futuro como un órgano integrado por un presidente, una visitaduría especializada en 
acceso a la información y un órgano general, tras la aprobación de la constitución 
promulgada este lunes  en el teatro de la república. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Se registran grandes colas en los centros de canje de placas y pago de tenencia, en el 
último día en que puede hacerse sin recargos. En promedio, el tiempo para realizar el 
trámite en los centros exprés, es de media hora. Toda clase de argumentos 
esgrimieron los morosos.  (NC) 
 
Desde temprana hora y a último momento, cientos de personas acudieron a los 
diversos módulos de refrendo, para realizar su pago de tenencia vehicular a fin de 
evitar pagar las multas que serán aplicadas a partir de mañana. El refrendo exprés del 
estadio Corregidora, registró largas filas por más de 20 minutos para realizar el trámite 
de apenas 5 minutos. (PC) 
 
Cabeza. Arriba de 10 mil contribuyentes estimó el secretario de planeación y finanzas, 
Manuel Alcocer Gamba, son los que van a acudir hoy en el día final para cumplir con 
el pago de la tenencia y el reemplacamiento. Advierte que no va a haber prórroga; a 
partir de mañana se aplica un recargo del 1% mensual. (PC) 



 
El Secretaría de Planeación y Finanzas, Manuel Alcocer Gamba, advierte que no 
habrá prórroga en el pago de la tenencia y las placas vehiculares. Indicó que se han 
recaudado cerca de 250 mdp. (NC) 
 
Será a partir de hoy que entre en circulación el nuevo billete de mil pesos, elaborado 
con sustrato de algodón, lo dio a conocer el banco de México. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Mañana, 439 mil alumnos de todos los niveles, regresan a clases este día, señaló la 
secretaría de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien advirtió que se 
descontará el día a los maestros que no se presenten a trabajar, aunque consideró que 
no habrá faltismo. (NC)  
 
Cabeza. Advierte la secretaria de educación, Guadalupe Murguía, que aquellos 
maestros faltistas que decidan, prolongar el periodo vacacional hasta el 3 de abril, se 
las van a ver con la gente de USEBEQ y además con la gente que les paga, porque va 
a haber un descuento en el día del salario; recordó que este año habrá una inversión 
cercana a los 208 mdp, en infraestructura educativa. (PC) 
 
90 elementos de tránsito y guardia municipal participarán en el operativo de Papás 
vigilantes, que aplica en 137 escuelas para evitar las dobles filas de autos, así como 
agilizar el ascenso y descenso de alumnos en este regreso a clases. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. No hay suministro de energía en la zona de avenida Zaragoza, de tal manera 
de que en los semáforos, comercios y casas no hay electricidad. Se hace un llamado a 
las autoridades para que vean por qué no hay electricidad. La comisión federal de 
electricidad tiene un problema en la parte del centro histórico en este momento están 
tratando de solucionarlo, hay que tener mucha precaución sobre todo en los cruces. 
(PC) 
 
El huevo y el jitomate están subiendo de precio en el Estado, hasta en un 50%, según 
denuncian las amas de casa, lo que ha generado abusos por parte de algunos 
comerciantes. Señalan que el huevo subió de 12 a 18 pesos y el jitomate de 8 a 20. 
(NC) 
 
El domingo a las 12 del día, fue la inauguración oficial del autodromo de Querétaro, 
donde estuvieron presentes el gobernador Francisco Garrido, la secretaría de turismo 
Esther Carboney y el presidente de la unión ganadera regional, Francisco 
Domínguez, quienes entonaron el himno nacional y cortaron el listón inaugural de la 
pista. (PC) 
 
Los ingenieros listos, los pilotos nerviosos, los niños a la expectativa de la emoción de 
sus padres, los padres de familia analíticos, explicando la mecánica de la competencia  
a sus hijos, las edecanes luciéndose ante las cámaras, y los narradores afinando la 
garganta, todo esto dentro de la Náscar Corona Series, en la  inauguración del nuevo 
autódromo de Querétaro. (PC) 
 



MUNICIPIOS 
Cabeza. Aclara el secretario de gobierno municipal, Jorge Luís  Alarcón Neve, que la 
clausura de una tocada de rock el pasado fin de semana, se debió a las quejas de los 
vecinos y a la falta de permisos. Faltan espacios para expresiones culturales, como 
conciertos de rock. (PC) 
 
Cabeza.  Otorgan facultad a las delegaciones municipales para contratar obra pública 
que no rebase los 800 mil pesos, ejecutarán trabajos de rehabilitación de espacios 
educativos, de urbanización, guarniciones y banquetas entre otros. Las delegaciones 
tendrán la facultad de realizar estudios, proyectos y supervisarán las obras y la 
secretaria de obras públicas se enfocará a realizar los grandes proyectos municipales. 
(PC) 
 
El día de ayer fue el cierre del festival Santiago de Querétaro. Desde las 4 de la tarde 
la gente empezó a llegar al jardín Guerrero, al evento que se dio casi a las 9 de la 
noche, con la presencia de Armando Manzanero y Susana Zavaleta en un evento 
que duró poco más de 1 hora y cuarto y en donde la verdad hacen una excelente 
mancuerna. (PC) 
 
Podría clausurarse la avenida Camino Real, conocida como El Tobogán en Corregidora, 
señaló el Alcalde Germán Borja García, luego del accidente del pasado viernes. (NC) 
 
Cabeza. Para este año, el municipio de Corregidora va a ejercer un presupuesto de 130 
mdp en obra, lo que significa un 304% más que en 6 años anteriores, lo dio a conocer 
Guillermo Ugalde Vergara, quien es secretario de desarrollo urbano y obras públicas 
de Corregidora y quien además dijo que más de un mdp, se destinaron para obras de 
reencarpetado con ayuda evidentemente del dragón, por tres avenidas. (PC) 
 
Cabeza. En Pedro Escobedo, serán clausurados diversos puntos donde se distribuye 
alcohol sin contar con todos los requisitos legales. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
La diputada Presidenta de la comisión de salud, Sonia Rocha Acosta afirma que ya 
ha estado hablando con el delegado del IMSS en Querétaro, con respecto a las 
denuncias de los dializados y aseguró que ayudará a que haya un acercamiento entre 
la autoridad y los derechohabientes. Afirmó que la empresa Pisa tiene más de 10 años 
trabajando la diálisis con el IMSS. (NC) 
 
La Secretaría de salud en el estado de Querétaro se comprometió a intervenir como 
mediadora en el problema con los dializados del IMSS, a pesar de que no es de su 
competencia, apuntó el Secretario en la entidad, Rafael Ascencio. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Esta mañana en avenida Constituyentes, el secretario de seguridad pública 
municipal, Armando Sánchez Estrada, dio el banderazo de salida del programa de 
fomento de la cultura vial, Todos por nuestra seguridad. (PC) 
 
Cabeza. En breve, la Comisión de Derechos humanos va a iniciar una campaña a favor 
de la tolerancia en instituciones educativas y a la par de la campaña o habrá otra (sic), 
informa el presidente de la comisión de estatal de derechos humanos. (PC) 


